

Самсонов**Николай Владимирович,**

доцент кафедры гражданского
процессуального права
Ростовского филиала
Российского государственного
университета правосудия,
кандидат юридических наук
nsamsonov@yandex.ru

DOI: 10.18572/1812-383X-2022-1-51-55

Цели гражданского процесса России и Франции: общее и особенное

В настоящей статье автор проводит сравнительное исследование целевых установок гражданского процесса России и Франции.

Определяется иерархия целевых установок российского цивилистического процесса. Обосновывается, что укрепление законности и правопорядка, предупреждение правонарушений, формирование уважительного отношения к закону и суду относятся к дополнительным целям гражданского судопроизводства, не могут быть достигнуты отдельно от его главной цели — защиты нарушенных прав, свобод и законных интересов лиц, спор которых подлежит рассмотрению в суде. Отмечается общность главной цели российского гражданского и арбитражного процессов, а также административного судопроизводства.

Выявляются имплицитно закрепленные цели и задачи гражданского судопроизводства во Франции. Делается вывод о схожести целей французского правосудия по гражданским делам, скрыто закрепленных в национальном праве, и прямо закрепленных в законе целей российского гражданского судопроизводства.

Ключевые слова: гражданское судопроизводство, цель гражданского процесса, гражданский процесс России, гражданский процесс Франции.

Aims of the Civil Procedure in Russia and France: Common Features and Differences Nikolay V. Samsonov

Associate Professor of the Department of Civil Procedure Law of the Rostov Branch
of the Russian State University of Justice, PhD (Law)

In this article the author conducts a comparative study of the target attitudes of the civil procedure in Russia and France. We determine the hierarchy of target attitudes of the Russian civil law process. The article substantiates that strengthening the rule of law and law and order, prevention of offenses, the formation of a respectful attitude towards the law and the court are additional goals of civil proceedings, cannot be achieved separately from its main goal — the protection of violated rights, freedoms and legitimate interests of persons whose dispute is subject to consideration in court. We note the commonality of the main goal of the Russian civil and arbitration processes, as well as administrative proceedings.

We reveal the implicitly fixed goals and objectives of civil proceedings in France. We make the conclusion about the similarity of the goals of the French justice in civil cases, hidden in the national law, and the goals of the Russian civil procedure directly enshrined in the law.

Keywords: civil proceedings, targets of civil procedure, French civil procedural law, civil procedure in Russia.